

# Beschlussauszug

## aus der

### Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Schönberg

#### vom 02.05.2019

---

#### **Top 5 Bericht des Bürgermeisters und Berichterstattung über die Durchführung von Beschlüssen vorausgegangener Sitzungen mit Aussprache**

Herr Bürgermeister Götze berichtet wie folgt:

##### Dienstleistung Post

Hinsichtlich der Einrichtung einer Poststelle liegen noch keine Ergebnisse vor. Auf telefonische Rückfrage am 29.04. wurde mir mitgeteilt, dass am 03.05. das letzte notwendige Gespräch dazu stattfindet. Insofern gehe ich davon aus, dass ich am Montag bzw. Dienstag die Information erhalte, wo die Post eine entsprechende Stelle einrichten wird.

##### Problematik Hort

An der bekannten Situation, dass ca. 30 Hortplätze für die künftigen Erstklässler fehlen hat sich nichts geändert. Nach eigenen Aussagen ist es dem Verein „Haus des Kindes“ noch nicht gelungen, entsprechendes Fachpersonal für die Hortbetreuung gewinnen und einstellen zu können. Der Verein bemüht sich weiter darum.

Wir sind nunmehr an das Diakonische Werk Nordwestmecklenburg herangetreten mit der Frage, ob diese Institution der Stadt bzw. dem Verein Haus des Kindes helfen kann. Diese Unterstützung könnte darin bestehen, dass die Diakonie pädagogisches Fachpersonal aushilfsweise zu Verfügung stellt und Räumlichkeiten unserer Schule nutzt oder dass unsere Schüler in die nachmittägliche Betreuung der evangelischen Grundschule „An der Maurine“ mit aufgenommen werden können. Auch die Installation eines Hortes wurde angedacht. Das sind zurzeit aber nur Überlegungen. Eine derartige Konstellation bedarf der Zustimmung des Jugendamtes insbesondere, weil damit Kosten verbunden sind. Am kommenden Montag kann ein erstes Gespräch zu dieser Problematik mit dem Jugendamt des Landkreises terminiert werden (Urlaub der zuständigen Mitarbeiterin). In alle Überlegungen und in alle Schritte wird der Verein Haus des Kindes eingebunden.

Es ist anzunehmen, dass diese Situation – wachsender Bedarf der Hortbetreuung – auch in den nächsten Jahren anhält. Nach dem jetzigen Stand wird der Verein Haus des Kindes diesem Bedarf allein nicht Rechnung tragen können. Nach dem heutigen Stand fehlen dazu räumliche Möglichkeiten und personelle Ressourcen.

Aus diesem Grunde kann ich nur empfehlen, zügig mit dem Jugendamt des Kreises Überlegungen anzustellen, einen weiteren Träger für einen Schulhort zu finden.

Das wird nicht einfach sein, da nur eine reine Hortbetreuung wirtschaftlich schwierig ist.